

2ª SEMANA DEL TIEMPO ORDINARIO
MIÉRCOLES 20 ENERO 2021

Evangelio de Nuestro Señor Jesucristo
según San Marcos 3, 1-6

Texto y comentario: BIBLIA DE LA IGLESIA EN AMÉRICA

Jesús fue otra vez a la sinagoga. Había allí un hombre que tenía una mano paralizada. Y, con la intención de acusarlo, lo vigilaban para ver si lo sanaba en sábado. Jesús dijo al hombre de la mano paralizada: «¡Colócate en medio!». Luego les pregunta a ellos: «¿Qué está permitido en sábado, hacer el bien o hacer el mal, salvar una vida o destruirla?». Pero ellos no le contestaron. Jesús, mirando con indignación a los que lo rodeaban y entristecido por la obstinación de sus corazones, le ordenó al hombre: «¡Extiende la mano!». Él la extendió y su mano quedó sana.

Apenas los fariseos salieron de la sinagoga se reunieron con los partidarios de Herodes para ver cómo acabar con Jesús.

Palabra del Señor





Comentario al texto



Esta controversia y la próxima se centran en el sábado. Por un lado, algunos fariseos exigen la perfecta observancia de este día sagrado y no permiten preparar comida ni sanar a nadie, ¡aunque ellos busquen la muerte del Mesías precisamente en día sábado! (Mc 3, 6).

Por otro lado, Jesús y su comunidad enseñan que el ser humano no está sometido al señorío esclavizante del sábado, sino que -por designio divino- este fue instituido para garantizar el descanso de personas y animales (Éx 23, 12), reconocer al Creador por los bienes que otorga (Gn 2, 1-3) y celebrar el don de la alianza (Éx 31, 12-18). Desde su origen, por tanto, el sábado está al servicio del ser humano y de la alabanza a Dios. Jesús invita a poner las cosas en su lugar (Mc 2, 27; 3, 4).

Cuando desde el plan de Dios revelado por el Hijo se denuncian los poderes que oprimen a las personas, el discípulo y la comunidad -al igual que su Maestro- deberán estar dispuestos a enfrentar la confabulación y persecución de los que busquen silenciar su voz (Mc 3, 6).

Preguntas para la meditación y oración



1. ¿Qué dice el evangelio de Jesús?
2. Según el relato, ¿por qué los fariseos se oponen a que Jesús sane al hombre de la mano paralizada?
3. ¿De qué modo el apego a la Ley y a las tradiciones nos impide practicar la misericordia de Dios?